

Cuba y Dominicana: relaciones en buen estado



Santo Domingo (PL) Las relaciones entre Cuba y Dominicana están en un buen momento y con grandes perspectivas, destacó el embajador cubano en Santo Domingo, Carlos Jesús de la Nuez.

Durante una entrevista concedida a Prensa Latina en el marco de las celebraciones por el XX aniversario del restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones, De La Nuez señaló cómo los vínculos han crecido en estas dos décadas y se han desarrollado en diversas esferas.

El diplomático, quien en estos días anda con su agenda cargada de compromisos por la efeméride, explicó que desde el 16 de abril de 1998, fecha en la cual el Líder Histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, restableció las relaciones al visitar esta nación, el incremento de ellas se ha manifestado en diversos sectores.

No obstante, considera que la base de todo ese avance tiene su origen en las relaciones culturales e históricas entre Cuba y Dominicana.

En materia cultural, dijo, existen muchas interrelaciones, desde la música hasta el modo de vivir del dominicano, similar al cubano, pasando por sus costumbres y tradiciones.

Y desde el punto de vista histórico, basta señalar la presencia en Cuba del indio Hatuey, quien salió de este territorio; la contribución extraordinaria del Generalísimo Máximo Gómez en las luchas independentistas cubanas, y las relaciones de José Martí con este país caribeño, entre otros acontecimientos.

Explicó como todos esos vínculos están multiplicados y puso como ejemplos la colaboración deportiva y científica, en las que 32 entrenadores cubanos trabajan en este territorio en la base y en el alto rendimiento; y ya se han graduado 87 dominicanos en carreras de Cultura Física.

Asimismo, 87 Doctores en Ciencias en diversas ramas del saber obtuvieron sus títulos en territorio cubano y existe un proyecto entre los ministerios de Educación Superior de ambos países casi concluido.

En este último caso, precisó el Embajador, que universidades cubanas sostienen intercambios académicos con aproximadamente 30 instituciones dominicanas, se producen entre 80 y 90 misiones al año de profesores cubanos en este territorio y unas 30 publicaciones han sido presentadas en diferentes eventos.

En cuanto al comercio, agregó, crece a buen ritmo, aunque sin estar ajeno al impacto negativo del bloqueo económico y financiero que los Estados Unidos mantiene sobre Cuba y las consecuencias de ello para los países relacionados con la isla.

Dio a conocer que en estos momentos los dos países trabajan en la negociación de un acuerdo comercial intercancillerías para bajar los aranceles comerciales y así beneficiar el intercambio.

También explicó que existe un Acuerdo marco de Colaboración revisado, aprobado y listo para implementarse, el cual “pensamos se firme este año aquí o allá”.

Así las cosas, informó que en estos momentos la cifra de intercambio entre Cuba y Dominicana ronda los 80 millones de dólares y pudiera ser más, pero el tema del bloqueo, la capacidad de financiamiento de la empresa dominicana para otorgar facilidades de pagos y la liquidez con que cuenta Cuba para honrar sus compromisos se interponen.

Sin embargo, De la Nuez se siente optimista y ve grandes posibilidades de desarrollar el intercambio y adelantó que trabajan con instituciones financieras dominicanas en la búsqueda de financiamientos para cubrir las ventas y las compras.

Durante la conversación hubo un aparte para destacar la creciente colaboración en materia de servicios médicos, la cual se incrementa año tras año, y destacó el posicionamiento del producto Heberprot-P en el mercado.

Dicho medicamento resalta por sus cualidades y va dirigido a reducir el nivel de amputaciones en los pacientes con úlcera del pie diabético, procedimiento que disminuye al menos en el 72 por ciento entre los afectados por esa dolencia.

Dominicana, dijo, emplea el medicamento desde 2010 y han sido tratados 500 pacientes, de los siete mil que se estima padecen la enfermedad.

Por otra parte, puntualizó, existe un importante número de enfermos de esta nación que reciben tratamientos en diversos centros cubanos de salud, caracterizados por su alto nivel científico.

“Del 2007 al 2017 se tramitaron 12 mil 580 pacientes y de ellos pudieron viajar a la isla seis mil 100 y, solo en 2017, fueron tramitados mil 610 y viajaron 397”, puntualizó el jefe de la misión.

El embajador explicó einalmente el ambicioso programa concebido por la sede diplomática para conmemorar los 20 años de relaciones, el cual comienza con una Exposición de Artistas Plásticos

cubanos y dominicanos y un ciclo de cine cubano.

La visita al parque y museo Máximo Gómez en Baní, provincia de Peravia, no podía faltar, resalta el entrevistado, y en esa misma ocasión estaremos recorriendo el Politécnico Máximo Gómez, donado por Fidel a esta nación, el cual comenzó a funcionar el 14 de febrero del 2000.

El Politécnico es la obra más significativa de Fidel y del internacionalismo cubano en este territorio; lo tenemos en alta estima y, además, nos da orgullo saber que funciona muy bien y es una fuente de graduados importantes para Dominicana.

Esta obra es un ejemplo fehaciente de esa filosofía cubana de “compartir lo que tiene con independencia de aquello que posea”.

Se colocará una ofrenda floral en el Altar de la Patria en el céntrico Parque Independencia, donde estarán, junto a los miembros de la embajada, colaboradores y amigos de Cuba.

El colofón será el acto central en la cancillería el próximo 16 de abril, donde se espera contar con la presencia del ministro de Relaciones Exteriores dominicano, Miguel Vargas; el historiador Euclides Gutiérrez, quien fue edecán de Fidel en sus visitas a esta tierra, invitados especiales y miembros del cuerpo diplomático.

Sin obviar un encuentro que se efectuará en Santiago, provincia homónima, con los cubanos residentes en esta nación, añadió el entrevistado

El aniversario de las relaciones Cuba-Dominicana será por todo lo alto y representativo del nivel que ellas han alcanzado en esta dos décadas.

El diplomático resume los años de trabajo conjunto con optimismo al decir: “Hay toda una serie de capítulos importantes en desarrollo y es el momento de reconocer lo hecho y definir lo que nos queda por avanzar”

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/159542-cuba-y-dominicana-relaciones-en-buen-estado>



Radio Habana Cuba